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 PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Passamos à  

 

PAUTA 

 

O Ver. Jonas Reis está com a palavra para discutir a Pauta. 

 

(Aparte antirregimental do Ver. João Bosco Vaz.) 

 

VEREADOR JONAS REIS (PT): Não tem apartes, não, Presidente; 

para o Bosco, não vou dar aparte – hoje não, só na segunda-feira. Povo de Porto 

Alegre que acompanha este debate, a discussão que está aqui: está correndo 

um projeto, e também discutem na cidade: “Vamos tirar a areia do Guaíba” – 

como se fosse a salvação. Pelo amor de Deus, vamos parar de fake news, viu? 

Vamos parar de mentir para a população. A água ficou alagando a cidade 

praticamente um mês, e aí vem gente que não sabe nada de meio ambiente 

dizer: “Vamos tirar a areia do Guaíba e tudo vai se resolver”. De onde tiraram 

isso? Quando tiravam areia do Guaíba, era quando embarcações vinham até o 

porto. Não estou entendendo, tem alguém querendo vender areia, é isso? Estão 

interessados em vender areia? Parem de mentir, não tem comprovação 

nenhuma – nenhuma! –, na ciência, que tirando a areia do Guaíba não vão alagar 

as margens. Pelo amor de Deus! Então nós vamos tirar toda a areia da Lagoa 

dos Patos também? Porque Rio Grande, todas as cidades às margens da Lagoa 

https://www.youtube.com/watch?v=4mfNfb16-kY&t=5808s


 
                 Câmara Municipal de Porto Alegre 

                     Seção de Registro de Pronunciamentos e Anais 
                 012ª Sessão Extraordinária 10JUL2024 

 

 

pág. 2 

 

dos Patos alagaram. Ah, então eu vou abrir um buraco grande em todos os rios, 

aí não vai alagar? Pelo amor de Deus! Inclusive, se a gente tem profundidade no 

rio, a velocidade da água aumenta, é mais devastador ainda. Por favor, parem 

de mentir à população. E tem gente acreditando que a solução para Porto Alegre 

é tirar a água do Guaíba. Então, quer dizer, o que se faz? Tem que se discutir 

ciência, e a ciência já falou que as cidades que crescem às margens de rios, de 

lagos têm que se preparar com diques. Para quem não sabe, o que tem em Porto 

Alegre é um sistema de diques basicamente. Aqui a Edvaldo Pereira Paiva é um 

dique, tanto é que ela é mais elevada que a beira do Guaíba e que o Parque 

Marinha. E todo o território do Menino Deus, Praia de Belas, Cidade Baixa é um 

dique. Aqui, a altura são seis metros, lá na altura da freeway é cota sete que se 

diz, são sete metros de altura, por isso que lá não alagou. O que ocorreu? Vazou 

no sistema de diques pelas comportas frágeis, e aí a água passou; tanto é que 

a freeway estava intacta, foi utilizada durante todo o período da enchente. Então, 

parem de mentir, dizer: “Nós vamos desassorear. Agora, nós vamos tirar a areia 

dos arroios e vai resolver.” Não, a areia dos arroios, claro, ela ajuda, porque ela 

vai dar espaço para a água cruzar e não invadir as avenidas, as ruas dos arroios. 

Por exemplo, teve pessoas que construíram residências em cima do arroio Cedro 

na Cavalhada, e a Prefeitura de olhos fechados. Tem que chegar lá e dizer: “Olha 

aqui, arroio não é território para urbanizar.” A Prefeitura tem que tirar de lá e fazer 

habitação de interesse social. As pessoas estão morando em cima do arroio. E 

não é a casa popular não; é de alvenaria, gente que tem o terreno que vale R$ 

300 mil na região da Cavalhada e aí resolveu fazer o puxadinho do seu terreno 

por cima do arroio. Claro, não vão nem as máquinas, a retroescavadeira para 

tirar areia.  

Mas eu vim aqui para dizer e pedir: parem de espalhar fake news de 

dizer que Porto Alegre vai resolver o problema das enchentes tirando areia do 

Guaíba. Primeiro, que quem conhece o Guaíba sabe que ele tem um metro de 

lodo – lodo! –, é um metro de lodo. Já foi feito esse estudo pela UFRGS. Nós 

vamos para dentro do Guaíba tirar um metro de lodo? Porque é um lago, é um 

lago, está parado ali. Onde que tem velocidade a água? No meio, o restante não 
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tem; tanto é que tem ondas que vêm na margem do Guaíba. Pode ir em Ipanema, 

no Lami, pode ir em Belém que vocês vão ver. Então, eu peço aqui respeito pelo 

cidadão. Essa gente mentirosa que está espalhando que dragar o Guaíba vai ser 

a solução; solução é fazer as obras das casas de bombas, ajeitar as comportas, 

e até agora o governo não foi ali. Eu pensei que eu ia ver o Melo fazendo política, 

porque ele é acostumado a fazer a política, a botar o chapéu de palha e ir ali 

dizer que está botando a pedra fundamental para consertar as comportas e o 

sistema de diques. Não foi ainda, não estou entendendo para que ele está 

pedindo dinheiro. Eu quero saber onde está o dinheiro do Pix, prefeito Melo, o 

tão propalado Pix? O senhor e o governador precisam explicar onde está o 

dinheiro do Pix, a população quer saber! 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Não há mais inscritos em 

Pauta. Estão encerrados a Pauta e os trabalhos da presente sessão. 

 

(Encerra-se a sessão às 15h43min.) 

 

(Os pronunciamentos desta sessão não foram revisados pelas oradoras e pelos oradores.) 

 

* * * * * 

 


